



Estados Unidos se prepara para la Toma de Posesión del 47° presidente Donald Trump

Últimas noticias

Recomendaciones Saludables para Recuperar Energía y Bienestar en este 2025



Las jornadas de Sábados Consulares iniciaron en 17 ciudades de EE. UU.





MINEDUC se pronuncia por cobros no autorizados en establecimientos educativos

Un nuevo despliegue de la Unidad Debido a las denuncias realizadas por los cobros no autorizados en establecimientos educativos públicos, el Ministerio de Educación (MINEDUC), emitió su postura haciendo énfasis en la gratuidad de la educación en Guatemala, según la Constitución Política de la República.



El MINEDUC dijo: *“cualquier cobro en estos centros contraviene este principio. Se solicita la colaboración activa de la población para presentar denuncias”.*

Cobros sin fundamento en los colegios privados:

“en relación con los centros educativos privados, el Decreto Ley 116-85 permite incrementar las cuotas mensuales hasta en un 15% en un período de tres años.”

Según informó el MINEDUC “solo se autoriza el cobro de cuotas mensuales y de inscripción”.

Es decir, los otros cobros que efectúen los colegios privados y que se definan como ilegales o indebidos, son supervisados por la Dirección de Atención y Asistencia al Consumidor (DIACO), que es liderado por el Ministerio de Economía (MINECO).



Cuotas de mensualidades en colegios:

El MINEDUC indicó que “los centros privados están obligados a mantener un mural visible con la información actualizada de las cuotas autoridades, según el Acuerdo Gubernativo 580-2018”.

Para denuncias:

El MINEDUC informó que se pueden efectuar denuncias a través de la Supervisión Educativa, a las Direcciones Departamentales de Educación o al teléfono 1503.

Además, a la DIACO, para otros cobros, llamando al número 1544.

Antecedentes:



propósito

La DIACO también indicó que cuenta con sedes departamentales para dar seguimiento a las denuncias.

En años anteriores, la DIACO ha iniciado una serie de operativos en colegios privados, con el

CACIF presenta acción constitucional parcial por Presupuesto de la Nación 2025



Mediante un comunicado de prensa, el Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF), informó que

“como sector empresarial organizado, hemos presentado una acción de inconstitucionalidad parcial ante la Corte de Constitucionalidad contra el Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado aprobado para 2025”.

En la información compartida, el CACIF fundamentó la decisión del recurso en:

- Un análisis técnico y jurídico el cual demuestra que algunas disposiciones del presupuesto no cumplen con los requisitos legales establecidos en nuestro ordenamiento jurídico.
- Las irregularidades mencionadas, vulneran principios fundamentales consagrados en la Constitución Política de la República, la adecuada asignación de los recursos públicos y el respeto por los procesos legislativos.

El CACIF indicó que esta acción muestra su compromiso con las leyes y los principios constitucionales para que sean la base de decisiones de beneficio para los guatemaltecos, haciendo énfasis en los trabajadores y empresarios de las micro, pequeñas y medianas empresas.

Hasta el cierre de la presente nota, aún no se contaba con la postura de la Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia (SCSP), aunque se espera el pronunciamiento respectivo.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

Boletos disponibles:

Diamante Q975*
Platinum Q750*
Preferencia Q300*

*Aplica cargos



Estados Unidos se prepara para la Toma de Posesión del 47° presidente Donald Trump

Los líderes del Comité Inaugural anunciado por el binomio presidencial electo en Estados Unidos Trump – Vance, publicó un mensaje como parte de las actividades que se han programado:

“¡El 20 de enero de 2025, celebraremos en Estados Unidos cuando Donald John Trump y JD Vance presten juramento como presidente y vicepresidente de los Estados Unidos!”

Tras ganar las elecciones el presidente Donald John Trump, el 45° y 47° presidente de los Estados Unidos, anunció la formación del Comité Inaugural



Trump Vance, Inc., una organización que planeará eventos inaugurales. *“El trabajo realizado por esta entidad oficial será copresidido por viejos amigos y partidarios del presidente Trump, Steve Witkoff y la senadora Kelly Loeffler.”*

Con relación a lo sucedido durante las elecciones, el presidente Donald John Trump declaró:

“En la noche de las elecciones, hicimos historia y tengo el extraordinario honor de haber sido elegido el 47° presidente de los Estados Unidos gracias a decenas de millones de estadounidenses trabajadores en todo el país que apoyaron nuestra agenda America First. El Comité Inaugural de Trump Vance honrará esta magnífica victoria en una celebración del pueblo estadounidense y nuestra nación”.



Trump además se refirió a las actividades inaugurales:

“Este será el puntapié inicial de mi administración, que cumplirá promesas audaces de hacer que Estados Unidos vuelva a ser grande. Juntos, celebraremos este momento, impregnados de historia y tradición, y luego nos pondremos a trabajar para lograr el futuro más increíble para nuestro pueblo, restaurando la fuerza, el éxito y el sentido común en la Oficina Oval”.

Las actividades iniciarán el sábado 18 de enero y concluirán el martes 21 de enero de 2025.

La Toma de Posesión se efectuará el lunes 20 de enero de 2025.

Y el Servicio Nacional de Oración se efectuará el martes, 21 de enero de 2025, en la Catedral Nacional de Washington, DC.



Una serie de actividades y altas medidas de seguridad se presentarán durante las celebraciones en Washington, que será la sede principal de la agenda de la toma de posesión.

Estas son algunas de las actividades organizadas el 20 de enero:

- La Ceremonia de Juramentación en el Capitolio de Estados Unidos.
- La Ceremonia de Firma del salón del Presidente.
- Almuerzo Inaugural, en el Salón de las Estatuas.
- También se prevé la Revista de las Tropas.
- El Desfile y Recepción Presidencial.
- Y además los Bailes Inaugurales.

Pero quién será el religioso que dirigirá la oración de apertura de la toma de posesión de Trump. Según se conoció será el Cardenal Timothy Dolan, quien también efectuó la oración en el 2017, luego que Donald Trump logrará la victoria en las elecciones en el 2016.

El cambio de Gobierno Demócrata a Republicano en Estados Unidos ha creado expectativas en Guatemala y la región, considerando que esta nación, es importante a nivel de relaciones internacionales y porque en ella, hay por lo menos 2 millones de guatemaltecos que han ido a buscar el llamado “sueño americano”.



Las jornadas de Sábados Consulares iniciaron en 17 ciudades de EE. UU.

Considerando el alto número de población guatemalteca que vive en Estados Unidos, el pasado 4 de enero, iniciaron las Jornadas de Sábados Consulares en 17 ciudades. Durante esta primera jornada del 2025, los migrantes guatemaltecos visitaron los diferentes consulados para gestionar sus trámites.

Cientos de connacionales fueron atendidos en los Consulados de Guatemala en las siguientes ciudades, con servicios de asistencia, protección, registro civil, enrolamiento de datos y entrega de pasaporte, DPI y Tarjeta de Identificación Consular Guatemalteca (TICG), entre otros:

- Atlanta, Georgia
- Columbus, Ohio
- Dallas, Texas
- Del Río, Texas
- Denver, Colorado
- Filadelfia, Pensilvania
- Lake Worth, Florida
- Maryland
- McAllen, Texas
- Nueva York, Nueva York
- Phoenix, Arizona
- Providence, Rhode Island
- Raleigh, Carolina del Norte
- San Francisco, California
- Seattle, Washington
- Tucson, Arizona
- Nashville, Tennessee



Con los Sábados Consulares, que se desarrollan en su mayoría el primer sábado de cada mes de 8:00 a 13:00 horas, la Red Consular de Guatemala en EE. UU. busca llegar cada vez a más guatemaltecos, haciendo más accesible las sedes para aquellos connacionales a quienes, principalmente por motivos laborales, se les dificulta acudir a los Consulados en días hábiles.

La programación del resto de los Sábados Consulares de enero 2025 se puede consultar en la página <https://www.minex.gob.gt/Uploads/SabadoConsular-2025.pdf>



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Samsung Electronics será el mayor accionista de Rainbow Robotics y acelerará el desarrollo de los robots del futuro



Samsung Electronics Co., Ltd. anunció hoy que se convertirá en el mayor accionista de Rainbow Robotics para acelerar el desarrollo de futuros robots, como los robots humanoides. Samsung adquirió por primera vez una participación del 14,7% en la firma coreana en 2023 con una inversión de 86.800 millones de KRW y ejerce una opción de compra para aumentar su participación al 35%. Rainbow Robotics también se incorporará como subsidiaria en los estados financieros consolidados de Samsung Electronics.

A través de la colaboración con Rainbow Robotics, Samsung fortalecerá aún más su base en el desarrollo de tecnología robótica avanzada. Rainbow Robotics fue fundada en 2011 por investigadores del Centro de Investigación de Robots Humanoides del Instituto Avanzado de Ciencia y Tecnología de Corea (KAIST) quienes desarrollaron el primer robot caminante de dos piernas, "Hubo", en Corea.

Al combinar la tecnología de software e inteligencia artificial de Samsung Electronics con la tecnología robótica de Rainbow Robotics, la colaboración planea acelerar el desarrollo de humanoides avanzados inteligentes.

Samsung también formará un consejo de sinergia con Rainbow Robotics para fortalecer el liderazgo en el negocio global de robots avanzados. Se espera que el consejo sirva como puente para fomentar el crecimiento de ambas compañías mediante el desarrollo de futuras tecnologías robóticas y estrategias comerciales centrales, e identificando y evaluando la demanda del mercado.

Con esta colaboración, Samsung planea utilizar los robots colaborativos de Rainbow Robotics, el manipulador móvil de doble brazo y los robots móviles autónomos para tareas de automatización de fabricación y logística. Estos robots pueden mejorar enormemente sus capacidades de trabajo al aprender y analizar datos situacionales y variables ambientales que ocurren en el campo a través de algoritmos de IA. Se espera que Rainbow Robotics ingrese activamente a los mercados extranjeros utilizando la infraestructura de ventas global de Samsung.

Creación de la Future Robotics Office

Samsung también creó una Future Robotics Office que reporta directamente al CEO. La oficina se centrará en el desarrollo de futuros robots, incluidos robots humanoides, con el objetivo de asegurar la competitividad en nuevas tecnologías para futuros robots que harán avanzar los paradigmas actuales y los transformarán en un motor de crecimiento clave.



INGUAT reporta crecimiento de visitantes no residentes que alcanza más de 3 millones en 2024

Guatemala cerró 2024 con un total de 3,037,282 visitantes no residentes, lo que representa un crecimiento del 15% en comparación con 2023, cuando el país recibió 2,649,971 turistas, y un aumento del 19% frente a 2019, el último año previo a la pandemia, con 2,559,599 visitantes. Durante el último año, el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT) ha centrado sus esfuerzos en posicionar a Guatemala como un destino seguro y auténtico, ofreciendo experiencias memorables que han logrado cautivar tanto a viajeros internacionales como al turismo interno.

El impacto de este crecimiento también se vio reflejado en los ingresos por divisas, que según las proyecciones preliminares alcanzaron los US\$1,324 millones, un incremento del 2% frente a los US\$1,298 millones registrados en 2023. La distribución de visitantes demuestra el alcance global de la estrategia turística: el 59% de los turistas llegaron de Centroamérica, seguido de América del Norte con el 27%; Europa, 6%; América del Sur, 4%; resto del mundo 2%, y cruceristas, 2%.

El director del INGUAT, Harris Whitbeck informó que, en el ámbito interno, la campaña "Redescubriendo Guatemala", lanzada a finales de 2024, se convirtió en un catalizador para el turismo local.



El lunes 9 de diciembre de 2024, en conferencia de prensa, Whitbeck reveló que el presupuesto destinado a su área de mercadeo para el año 2024 asciende a más o menos, 170 millones de quetzales, lo que representa el 21% del presupuesto total del INGUAT.

Según Whitbeck, el software de inteligencia turística permite definir los planes de publicidad en dónde se compra la pauta.

En su momento, Whitbeck también indicó que hacen alianzas con agencias de pauta en otros países para la compra de publicidad. Lo que no se especificó es el mecanismo de transparencia para la auditoría social de los recursos, provenientes de impuestos de turismo que llegan al INGUAT.

Aprovechando los días de descanso decretados por el Gobierno, más de 1,993,371 guatemaltecos viajaron a diversos destinos del país, generando una derrama económica estimada en Q2,245.5 millones.

Lugares icónicos como La Antigua Guatemala, Retalhuleu, Quetzaltenango, Puerto de San José y el Lago de Atitlán fueron los destinos más visitados, evidenciando el interés de los guatemaltecos por redescubrir las maravillas de su propio territorio.



Recomendaciones Saludables para Recuperar Energía y Bienestar en este 2025

Con la llegada del nuevo año, muchas personas buscan maneras de "desintoxicar" su cuerpo tras los excesos de las festividades, recurriendo a dietas o productos específicos que carecen de respaldo científico. Sin embargo, el cuerpo humano cuenta con sistemas naturales de desintoxicación, principalmente el hígado y los riñones, que operan de manera eficiente sin necesidad de intervenciones externas.

En lugar de confiar en soluciones milagrosas, Francisco Herrera Morales, nutricionista de Dos Pinos, recomienda adoptar un enfoque equilibrado para recuperar la energía y el bienestar, evitando errores comunes en el intento por desintoxicar el organismo, tales como:

- Hidratación insuficiente: No consumir suficiente agua dificulta la eliminación de toxinas y afectar el funcionamiento general del cuerpo.
- Las dietas restrictivas: Saltarse comidas o seguir dietas extremas puede provocar deficiencias nutricionales y perjudicar la salud.
- Exceso de ejercicio: Iniciar rutinas intensas sin la preparación adecuada incrementa el riesgo de lesiones.
- Uso de productos milagrosos: Confiar en suplementos que prometen resultados rápidos suele ser ineficaz y, en algunos casos, puede ser peligroso.



Herrera subraya la importancia de buscar asesoramientos profesionales, para adoptar estrategias saludables. Las más efectivas y reconocidas son:

- Hidratación: Beber al menos 8 vasos de agua al día favorece el funcionamiento óptimo del cuerpo.
- Alimentación balanceada: Incorporar frutas, verduras, granos enteros, proteínas magras como pescado y legumbres, grasas saludables como frutos secos y aceite de oliva, así como lácteos frescos como yogurt, leche y queso. Estos alimentos proporcionan energía, sino también nutrientes esenciales para la buena salud.
- Actividades físicas moderada: Practicar actividades como caminar, yoga o natación ayudan a mantenerse activo sin comprometerla salud.
- Descanso adecuado: Dormir entre 7 y 9 horas cada noche permite al cuerpo se recupere adecuadamente.
- Evitar productos milagrosos: En lugar de buscar soluciones rápidas, se

recomienda adoptar cambios sostenibles respaldados por la ciencia.

- Propósitos sostenibles para un nuevo año

Además de cuidar el cuerpo, el comienzo del año es un momento ideal para establecer metas realistas y sostenibles en el camino hacia una vida más saludable, detalla el especialista en nutrición.

- Fijar metas alcanzables: Con objetivos realistas para evitar la frustración y a mantener la motivación.
- Planificar las comidas: Diseñar un plan de alimentación balanceado facilita mantener el enfoque
- Practicar la gratitud: Celebrar los pequeños logros refuerza los hábitos positivos.
- Cuidar la salud mental: Técnicas como la meditación, el yoga ayudan a reducir el estrés.
- Buscar apoyo: Compartir metas con amigos o un grupo de apoyo aumenta las probabilidades de éxito.

Los lácteos: aliados para una nutrición balanceada

Entre los alimentos recomendados para recuperar el equilibrio tras las festividades, destacan los lácteos, reconocidos por sus beneficios nutricionales. Numerosas investigaciones han demostrado que leche y sus derivados son vehículos de nutrientes esenciales de nutrientes necesarios para el funcionamiento óptimo del organismo.

La leche es una fuente importante de proteínas, grasas, minerales y vitaminas, como el calcio y la vitamina D, que gracias a su alta biodisponibilidad garantizan las ingestas diarias recomendadas (IDR). Además, la leche contiene otros micronutrientes clave como hierro, ácido fólico, vitamina A y otros, que contribuyen al bienestar general.

“Adoptar un enfoque integral y basado en la evidencia puede hacer una gran diferencia en el bienestar a largo plazo. El inicio del año es el momento ideal para invertir en hábitos sostenibles que beneficien tanto el cuerpo como la mente”, asegura Francisco Herrera Morales, nutricionista de Dos Pinos. s libres de humo en 2030.